

PONTCHARRA

Trois classes de seconde ont réalisé un mapathon



Les élèves se sont rendu compte de l'importance de la cartographie pour intervenir et aider les habitants.

Un mapathon qu'est-ce que c'est ? C'est un exercice qui a pour objectif de cartographier le plus de secteurs possible en un temps donné. Les élèves s'y sont essayés avec l'association CartONG.

Jeudi 12 octobre, les classes de seconde 2, 7 et 11, avec leurs professeurs d'histoire-géographie et d'éducation morale et civique, Sandrine Nourdin, Claire Rajohnson et Catherine Montassu, ont travaillé avec les associations Arcade et CartONG pour réaliser un mapathon. Cela consiste à cartographier le plus de secteurs possible d'une zone géographique pas encore cartographiée, en un temps donné.

« Notre association a lancé un appel à manifestation d'intérêt, auquel a répondu la commune de Bandafassi, dans la région de Kédougou, au sud-est du Sénégal », a informé Aube Recoules, chargée de mission à Arcade. « C'est une région oubliée : l'ambassade de France l'a signalée. La première mission éclair en juin 2023 portait en priorité sur l'eau et l'assainissement car ce thème est lié aux secteurs santé et éducation. Bandafassi correspond à nos communes partenaires qui sont plutôt rurales. » Les ressources en eau font justement « partie du programme du début de seconde », a expliqué Sandrine Nourdin. « Le projet permet d'éclairer la gestion de cette ressource dans les pays. À la fin de la matinée, les élèves font le parallèle avec la gestion de l'eau et de l'assainissement entre là-bas et Pontcharra. »

Quant à CartONG, c'est la Tanzanie qui a été choisie pour le mapathon : il fallait cartographier des secteurs qui, jusque-là ne l'avaient pas été, pour que les organismes puissent s'orienter sur

place et arriver jusqu'aux habitants, afin d'estimer le nombre de personnes de chaque genre, de travailler sur l'égalité des genres et de sensibiliser la population aux violences familiales.

Pendant qu'un groupe d'élèves travaillait en salle informatique sur la cartographie, un autre participait à un jeu développé par CartONG sur différents thèmes, comme les raisons de la migration, les différences entre les genres, etc.

Les élèves se sont rendu compte de l'importance de la cartographie pour intervenir et aider les habitants.